

*Communiqué de l'Union Nationale Interprofessionnelle
des Retraité-e-s de Solidaires Bouches du Rhône :*

Réforme des retraites ou pauvreté universelle ?

Contrairement au discours mensonger du gouvernement qui cherche la division tout azimut, les retraité/es comme tous les actifs, salarié/es du privé et du public, des régimes spéciaux sont toutes et tous concerné/es par la réforme à points.

**Les retraité/es de l'UNIRS/Solidaires13 se retrouveront, toutes générations confondues, à la manifestation à Marseille 10h30 Vieux Port à partir du 5 décembre :
le gouvernement doit abandonner définitivement ce projet de système à points**

Toutes les réformes régressives successives intervenues dès 1986 ont pénalisé les retraité/es et notre système de retraite. Avec cette réforme, c'est l'étape ultime : liquider définitivement notre système de retraite basé sur la solidarité intergénérationnelle tout en poursuivant le démantèlement de tout notre modèle social, notre Sécurité Sociale, nos services publics et associatifs (Poste, Finances Publiques, gare, hôpitaux, SAD et Ehpad publics et associatifs...), tout ce qui résulte des conquêtes de nos parents et nos grands-parents.

Malgré les mensonges de ce gouvernement qui parle de réforme universelle, juste, solidaire, plus personne n'est dupe :

- ⚡ Avec ce système à points, tous les futurs retraité/es se retrouveront avec une toute petite retraite malgré tout ce qu'elles/ils auront cotisé
- ⚡ Les retraité/es ne seront pas à l'abri. Nos retraites ne seront plus garanties
- ⚡ Retraité/es et futur/es retraité/es seront toutes et tous à la même enseigne

Une fois la réforme votée, immanquablement, **nos retraites** comme celles des futurs retraité/es deviendront une simple **variable d'ajustement** des Finances Publiques selon les restrictions budgétaires, les cadeaux fiscaux faits aux plus riches et aux détenteurs de capitaux.

Le premier objectif de ce projet, c'est de consacrer toujours moins de richesses aux retraites avec un **plafonnement du PIB à 13,8%** actuellement et qui pourra même encore baisser : un même gâteau à se partager avec des parts de plus en plus petites.

Alors, ce sera la sous indexation ou carrément le blocage de nos retraites et nos gouvernants trouveront même d'autres moyens pour les baisser. Pour les autres générations, la valeur du point ne cessera de baisser et, âge de départ ou pas, il faudra cumuler individuellement toujours plus de points bien au-delà de 62 ans pour ne pas tomber dans la misère.

Ainsi, pour Macron, ce qu'il y a d'universel pour tout le monde, retraité/es et futur/es retraité/es, c'est supprimer le calcul sur les 6 derniers mois pour la Fonction Publique et sur les 25 meilleures années pour le privé, c'est transformer les retraites en une simple ligne dans le budget de l'État, sans garantie, amendable, révisable à tout moment avec le gouvernement qui a tous les pouvoirs en devenant le « patron » de cette caisse, c'est l'appauvrissement de tous les retraité/es.

- ⚡ L'universalité, c'est aussi achever la destruction des statuts des régimes spéciaux, cheminots, EDF, Fonction Publique, une Fonction Publique atomisée, méprisée
- ⚡ L'universalité, c'est encore supprimer la branche retraite de la Sécurité Sociale pour la « tuer » à petit feu.

Toutes les annonces de transition sont là pour nous tromper. On donne même avec la « *clause du grand père* » des dates surréalistes d'application. Alors pourquoi se précipiter pour faire voter ce système à points cet été si ce n'est pour entériner définitivement **la retraite en une simple allocation sociale**, rendue possible par la nature et le fondement même de ce système à points.



Macron déclare qu'il ira jusqu'au bout de cette réforme « *sans faiblesse ni complaisance* ».

➤ **Les retraité/es n'auront pas la faiblesse** de se soumettre à la suppression de notre système de retraite, de la Sécurité Sociale amputée définitivement de sa branche retraite et de tout notre modèle social catalogué avec mépris « *d'une autre époque* » par Macron.

➤ **Les retraité/es auront encore moins la complaisance** de se soumettre à un projet de société aux antipodes des valeurs fondatrices de la Sécurité Sociale et de tout notre modèle social où vivre se résumerait à vivre misérablement, à survivre pour beaucoup et à souffrir.

Ce qui est en jeu c'est la vie des jeunes, des travailleur/ses et des retraité/es.

Contact : Roselyne Garcia 06 12 58 81 11